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Niederschrift über die Sitzung des Gemeinderates der 

Gemeinde Neuerkirch am Mittwoch, den 30.08.2023 

 

 

I Öffentliche Sitzung 
Ort: Gemeindehaus Neuerkirch 

Beginn:  20.05 Uhr 

Ende:   22.05 Uhr 

 
 
Anwesend: 
Volker Wichter, Ortsbürgermeister 

Anne Fitzgerald 

Markus Braun 

Evelyn Brosowski 

Julia Hamann 

Georg Vollrath 

 

Markus Huhn entschuldigt 

 

Gast: Paul Beicht, Alexander Schmidt 

 
 

 

Tagesordnung: 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung  

3. Sachstand Interim und Neubau Kindergarten 

4. Schild Bürgerwald 

5. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes 

 

 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Volker Wichter stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

2. Verlesen und Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

Gegen die Niederschrift der letzten Sitzung gibt es keine Einwände. 
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3. Sachstand Interim und Neubau Kindergarten  

- Der Start des Interims im Gemeindehaus Külz verschiebt sich auf den 11.09.23, da die Betriebser-

laubnis noch nicht vorliegt. Grund sind Probleme im Internetportal des Landes. Diese Verschie-

bung ist für den Gemeinderat Neuerkirch nicht nachvollziehbar. Die Umbaumaßnahmen sind ab-

geschlossen, alle Testate liegen vor und Personal ist eingestellt, sodass alle Voraussetzungen für 

eine rechtzeitige Öffnung erfüllt gewesen wären. 

Die in der Sitzung anwesenden Eltern beschweren sich über die kurzfristige Verzögerung der Ein-

gewöhnungen hinaus über eine mangelnde Kommunikation des Zweckverbandes Simmern-

Rheinböllen mit den Eltern. Bisher liegen ihnen keine Informationen zum Start und dem Verlauf 

der Eingewöhnung ihrer Kinder vor. Sie fordern vom Kitazweckverband Simmern-Rheinböllen eine 

verbindliche schriftliche Zusage des Starttermins, damit sie sicher planen können. 

Der Gemeinderat sammelt Vorschläge, welche Reaktion und Vorgehensweise diesbezüglich sinn-

voll sind, um eine schnelle Öffnung des Interims zu bewirken. Landrat Volker Boch, der über die 

neue Entwicklung informiert ist, soll kontaktiert werden, damit er sich für eine schnelle Erteilung 

der Betriebserlaubnis einsetzt. 

- Zur Finanzierung und Umsetzung des Kindergartenneubaus möchten die beiden Gemeinden 

Neuerkirch und Külz einen Zweckverband gründen, der eine gemeinsame Bauherrenschaft ermög-

licht. Sowohl die Verwaltung als auch Herr Webering vom Jugendamt sind gegen die Gründung 

eines solchen Zweckverbandes und bevorzugen eine Zweckvereinbarung, laut der Külz alleiniger 

Bauherr wäre und sich Neuerkirch lediglich an den Kosten beteiligen würde. Damit wäre die Ge-

meinde Külz auch alleiniger Entscheidungsträger. Diese Lösung ist für beide Gemeinden keine Op-

tion. Es liegen keine juristischen Gründe gegen die Gründung eines Zweckverbandes vor, sondern 

es wurden lediglich Bedenken und Behauptungen zu höherem Zeitaufwand und höheren Kosten 

geäußert, die nicht belegt sind. Am Mittwoch findet eine Besprechung diesbezüglich mit Vertre-

tern der VG, des Jugendamtes und der beiden Gemeinderäte statt. Es ist dringend notwendig, dass 

sich die Räte Neuerkirch und Külz zuvor noch einmal abstimmen. Außerdem wird Markus Braun 

Herrn Heeb aus Wiebelsheim erneut anschreiben, um ihn um eine juristische Beratung und Ein-

schätzung zu bitten.  

 

4. Schild Bürgerwald 

Angebote liegen vor. Die Werbeagentur Magistro schlägt ein DinA3-Format vor, das 55 Euro kos-

ten würde. Hinzu kommen Gestaltungskosten von ca. 95 Euro. 

Die Pflanzen im Bürgerwald sind gut angewachsen. 
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5. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes 

- Eine Strategie gegen die fortschreitende Entmündigung der Gemeinden ist notwendig und soll im 

Rahmen eines Klausurtages entwickelt werden. 

- Diverse in Neuerkirch stattfindende Veranstaltungen werden von Volker Wichter vorgestellt.  

- Einige Leuchtmittel in den Straßenbeleuchtungen müssen ersetzt werden. 

- Ausbesserungsarbeiten am Mehrgenerationenfeld sind notwendig. 

- Der TuS möchte einen Antrag an die Gemeinden stellen, ein weiteres Sportgerät für das Mehrge-

nerationenfeld zu finanzieren. 

- Am 01. November 2023 findet ab 10 Uhr eine Klausurtagung des Gemeinderates Neuerkirch auf 

dem Birkenhof statt. 

- Die nächste Gemeinderatssitzung ist am 11.10.23 geplant. 

 

 

Neuerkirch, 02. September 2023 

 

Volker Wichter     Julia Hamann 

 

 


